
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO - UNIRIO
CENTRO DE LETRAS E ARTES
INSTITUTO VILLA-LOBOS

Rio de Janeiro, 10 de fevereiro de 2022

Ata da Reunião Ordinária do Colegiado do Instituto Villa-Lobos, realizada aos dez dias do
mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, às 9h30 de forma remota através da plataforma
Google Meet. Foi presidida pelo professor Marcelo Carneiro de Lima, estando presentes os
e as docentes Adriana Miana de Faria, Alexandre Fenerich, Almir Côrtes, Ana Letícia
Barros, Avelino Romero, Caio Senna, Clara Sandroni, Claudio Dauelsberg, Clayton
Vetromilla, Clifford Korman, Daniel Quaranta, Dhyan Toffolo, Doriana Mendes, Eduardo
Lakschevitz, Erika Ribeiro, Fernando Silveira, Gabriel Improta, Guilherme Bernstein,
Hugo Pilger, Ingrid Barancoski, Joana Christina de Azevedo, José Nunes Fernandes,
Josimar Carneiro, Julio Moretzsohn, Laura Ronai, Lilia Justi, Lucia Barrenechea, Luiz
Eduardo de Castro Domingues da Silva, Maico Lopes, Marco Túlio de Paula Pinto, Marcos
Lucas, Mariana Salles, Mary Carolyn McDavit, Monica Duarte, Paula Faour, Paulo
Pinheiro, Paulo Roberto de Sousa Dantas, Rodolfo Cardoso de Oliveira, Sergio
Barrenechea, Silvia Sobreira, Vincenzo Cambria. Pelos servidores técnico-administrativos
compareceu Denise Santiago, Maria Luisa Lundberg, Sueli da Silva Oliveira. Além dos/das
docentes e do técnico-administrativo, esteve presente o representante discente do DACS.
As/os demais docentes justificaram suas ausências. As/os docentes Marina Spoladore e
Pedro Aragão estão licenciados. A reunião foi aberta com os informes do diretor: 1. A
nova funcionária técnica assistente em administração, sra. Sueli da Silva Oliveira será
alocada pela PROGEPE no IVL. Dia 19 de janeiro deverá se apresentar à direção do
Instituto Villa-Lobos. Irá auxiliar as secretárias Denise Santiago e Ana Paula Silva, bem
como nas tarefas da direção. 2. O professor Bryan Holmes procurou saber sobre a
prometida criação da plataforma para subir a documentação de atividades complementares;
3. O professor João Luiz Areias menciona o ar condicionado quebrado da sala de trombone
e pergunta se é possível conseguir um novo para a sala a partir do processo de reforma pelo
qual o bloco 5 do CLA vem passando. O professor Marcelo informou que, por falta de
verbas, as obras do bloco 5 foram interrompidas. Informou também que enviou uma Ordem
de Serviço para a Manutenção pedindo que fossem verificados os aparelhos de
ar-condicionado do IVL, e que irá perguntar se há algum aparelho novo para substituir o da
Sala de Trombones. Como primeiro ponto de pauta, antes reservado para tratar do retorno
presencial de algumas das disciplinas do IVL, o professor Marcelo informou que, dada a
recente suspensão, não teria nada a acrescentar. Perguntou ao colegiado se alguém teria
algo a mencionar sobre o assunto. Os professores Sérgio Barrenechea, Hugo Pilger,
Mariana Salles (Isabele 2ª 3ª semana de fevereiro) pedem autorização para gravação de
vídeos de recital de formatura de suas respectivas alunas e alunos no IVL, mesmo se a
suspensão de retorno presencial persistir. O professor Marcelo ficou de verificar com a
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decania a possibilidade de autorização para os casos enviados. O professor Marcos Lucas
perguntou sobre os recitais dos alunos de composição e foi reforçada a ideia de, neste
momento, apresentarem as suas músicas para as respectivas bancas através de suas
partituras, gravações em áudio ou vídeo, ou a partir de gravações com instrumentos virtuais
(MIDI mockup), e em quando a pandemia terminar, estes alunos e alunas já formadas(os)
teriam assegurada a possibilidade de realização de um recital de formatura ao vivo no
Instituto Villa-Lobos. O professor Marcos lembrou que tem um amigo que presta serviços
de realização de versões virtuais das músicas compostas, e que estaria disposto a
demonstrar o processo para os nossos alunos e alunas. A professora Carol informou que há
duas alunas de canto previstas para gravarem vídeos de Recital II no final de fevereiro.
Como segundo ponto de pauta, foram homologadas as atas ad referendum de setembro de
2021 a janeiro de 2022, todas elas relativas a inscrições retroativas de alunos e alunas em
disciplinas do primeiro semestre de 2021. São elas José Maurício Barretto Parreiras Horta,
21 de setembro de 2021, inscrição retroativa na disciplina Música de Câmara II (MDC II),
APC0126, Laís de Almeida Santos, 5 de outubro de 2021, inscrição retroativa na disciplina
na disciplina Música e Indústria Cultural (MIC), Daniel Ohnesorge Sondermann, na
disciplina Prom III, Haniel Filipe de Oliveira Pinheiro, na disciplina Prom II, Gustavo
André Guimarães Spíndola, disciplina Prom 5, AEM 0098, em 9 de outubro de 2021;
Tómaz Retz Vilela Pinto, inscrição retroativa em Música de Câmara V, em 14 de outubro
de 2021; Facundo Estefanell, na disciplina Música de Câmara II, Bruno Simões dos Santos,
em 19 de outubro de 2021; Kessia Borges Mesquita, na disciplina Canto Complementar III,
em 20 de outubro de 2021; Larissa de Almeida Torres, Matrícula 20142423014 do curso de
Licenciatura em Música, na disciplina Instrumentação e Orquestração I, IORQ I, em 20 de
outubro de 2021; Sabrina de Oliveira Bairros, na disciplina Processos de Musicalização
VI, e Danilo Machado Martins, na disciplina Processos de Musicalização VI, em 21 de
outubro de 2021; Oliver Guimarães Armando Bastos, na disciplina Disciplina Música e
Indústria Cultural, em 1 de novembro de 2021; Renir dos Santos Fernandes da Rocha, na
disciplina Tópicos em Música 1, e Tomaz Martins De Andrade, na disciplina Tópicos em
Música 1, em 4 de janeiro de 2022. Além destas, foi homologada a ata ad referendum de 12
de janeiro de 2022 relativa à aprovação pela Comissão de Matrícula da prorrogação da
conclusão de Tomaz Retz Vilela Pinto (processo 125.26), atendendo a solicitação feita pelo
pleiteante em 22 de setembro de 2021. Como terceiro ponto de pauta, foi apresentado o
parecer da Comissão de Matrícula a respeito da reintegração da matrícula de Diego Wallace
Rodrigues (20151433007) para que o colegiado do IVL o homologasse ou não. Após
intensa discussão, avaliando o histórico do aluno, o seu tempo restante para integralização
do curso, e o percentual de disciplinas cursadas desde o seu ingresso no Instituto
Villa-Lobos, o colegiado foi unânime em não homologar o parecer da Comissão de
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Matrícula, indeferindo o pedido do pleiteante. O colegiado revisou a avaliação do caso pela
Comissão de Matrícula, especialmente no que tange ao percentual de disciplinas cursadas
que está bem abaixo do mínimo permitido para reintegração. O aluno tem 210 horas
cumpridas de uma carga horária total de 2190 horas. Deveria ter cumprido, pelo menos,
547,5 horas (25% do total) para ter direito à reintegração (resolução 2661 da UNIRIO, de
19 de dezembro de 2005). Assim, o colegiado decidiu que o aluno Diego Wallace
Rodrigues não tem direito a reintegração e permanece desligado do seu curso. Pede que a
direção do IVL sugira a ele fazer novo Teste de Habilidade Específica para reingressar no
curso, e sendo classificado e novamente matriculado, pedir aproveitamento das disciplinas
cursadas. No final da reunião, a professora Laura Rónai apresentou sua indignação com
relação às bolsas PIBCUL da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura, que neste ano só
selecionou projetos que estivessem vinculados com a temática Semana de 22. Argumentou
que não há cabimento destinar as poucas bolsas existentes para um tema único, deixando de
fora projetos tradicionais e de reconhecimento internacional, tais como o da Orquestra de
Música Barroca. Outros/outras docentes também reforçaram a crítica da professora, e o
colegiado foi unânime em afirmar que o IVL precisa se pronunciar sobre este assunto
diante da referida Pró-Reitoria. O professor Marcelo se comprometeu a escrever uma carta
para ser assinada coletivamente pelo colegiado e enviada à ProExC. Sem mais para o
momento, a reunião encerrou às 11h50 e foi lavrada a presente ata.

Marcelo Carneiro de Lima
Diretor do Instituto Villa-Lobos
Siape: 1448997
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